
基督就是福音

读经：加拉太书一章 6-10 节

信息：

一、基督就是福音

基督就是福音，基督就是福音的实质，在这福音里我们得恩召。

我希奇你们这么快离开那借着基督之恩召你们的，去从别的福音。那并不是福音，不过

有些人搅扰你们，要把基督的福音更改了。（加一 6-7）

基督成为福音,祂就是福音的中心、福音的内涵、福音的实化和福音的传扬,在这福音里

1、这福音是叫我们得恩典、得平安的福音

愿恩典、平安从父神与我们的主耶稣基督归与你们! (一 3 ,另译)

2、这福音叫我们因信称义,救我们脱离律法的咒诅

既知道人称义不是因行律法,乃是因信耶稣基督,连我们也信了基督耶稣,使我们因信基

督称义……(二 16)

基督既为我们受了咒诅,就赎出我们脱离律法的咒诅; 因为经上记着: “凡挂在木头上都

是被咒诅的。” (三 13)

3、这福音是在耶稣基督的启示里来得着的,所以这福音就是耶稣基督自己

……我素来所传的福音不是出于人的意思。因为我不是从人领受的,也不是人教导我的,

乃是从耶稣基督启示来的。(加一 11-12)

(神)既然乐意将他儿子启示在我心里,叫我把神当作福音传在外邦人中(加一 16 上,另译)

4、 这福音的真理——在基督耶稣里的自由

……他们(假弟兄)偷着进来,要窥探我们在基督耶稣里所得的自由……我们就是一刻的工

夫,也没有容让服从他们,为要使福音的真理存留在你们中间。( 加二 4-5)

5、这福音的实际包括神给亚伯拉罕的一切祝福和应许

圣经既然预先看明,神要叫外邦人因信称义,就早已传福音给亚伯拉罕,说: “万国都必因

你得福。” (加三 8-9)

二、神的福音

这一次我们要来看一个最基要、最简单却是和我们一生有最亲切关系的题目，叫作神的

福音。每一次我们说到福音的时候，我们都会有一个直觉的反应，福音就是要带人得救，不

要叫人下地狱，要叫人上天堂。这个对不对呢？这个也不能说错，但是这个能不能应付我们

一生的需要，能不能满足神呢？神就要在那里说：“你们太小看我了，我开的是一个包罗一

切的百货公司，你们总是到我这个百货公司买个梳子，买个牙刷，买个手帕，就觉得你已经



享受了这个百货公司了。你知不知道我所预备的到底有多少的丰富？”所以这一次我们要来

看这个题目——神的福音。

我们传福音就是告诉人：“你是个罪人，你需要救主，主耶稣就是你的拯救，你信了耶

稣就可以不下地狱，你信了耶稣就可以上天堂。”这是基督教的说法。有的人传高品的福音，

就是信了耶稣就有神的生命，信了耶稣就可以进入神的国。但是福音可没有那么简单。

“福音”的希腊文是 euangelion，是由 eu（好）和 angelos（传信息者）和 ion（名词

字尾，有“联于”的意思）所组成的。所以你要注意，我是一个传好信息者，我来传的是好

信息，我传的好信息却又是和你有非常密切的关系，是联于你的享受的，是联于你在地上的

生存的。所以福音这个字的意思是联于听见者的好信息，或者好消息。

不同的英文版本有不同的翻译。譬如说，King James 把它翻作 gospel，有的就翻作 good

news，达秘就翻作 glad tidings。换句话说，这个好消息可是不得了，它是 glad tidings，

就是一个好消息来了以后，它有一种的波涛汹涌。这个波涛汹涌是叫你喜乐的，因为它是好

的；是叫你享受的，因为它是好的；是叫你得滋润的，因为它是好的；是叫你得加力的，因

为它是好的。而且这个波涛是一波又一波，一波又一波，所以达秘用 tidings 这个字。达秘

的这个翻译说出，福音这个东西你可不能碰，你一碰了以后，它就是好的，是叫人你喜乐的，

是叫你加力的，是叫你里面觉得奋兴的，是叫你里面满足、充溢的，而且它是来了又来，来

了又来，来了又来。自从主耶稣复活以后，这两千年来，这个好消息就不断地，一波又一波、

一波又一波地临到我们的身上。

福音这个字在古时是个很重要的字。为什么呢？就是君王出生了！譬如说，中国有一个

太子出生，或者太子被设立，马上就大赦天下，免粮免赋，因为一个新的时代要来临了。所

以福音是说到一个君王的出生，或者一君王的即位，或者一个君王的掌权，或者一个新的时

代的来临。全地的人都卧在恶者的手下，都是在黑暗里，都是受撒但的控制，但是有一天我

们的主耶稣来了，我们的主耶稣死了，我们的主耶稣复活了，在他的复活里，一个新的时代

来临了。在这个时代里有丰年、有医治、有保护，还一个灿烂的未来。弟兄们，这是基督徒

的宝贝。基督徒听信福音，不仅享受丰年，就是主不断地供给他，也不仅享受医治，也不仅

经历保护，就是主在一切事上与他同在，也经历一个灿烂的未来，这就是基督徒荣耀的盼望。

你会觉得信耶稣是何等的奇妙，信耶稣的人乃是一班有荣耀盼望的人。

很多世人所经历的我们也经历，世人所遭遇的我们也遭遇，但是世人经历的时候是他们

经历，我们经历的时候是主和我们来经历。世人遭遇事物的时候是他们遭遇，我们遭遇一切

事物的时候，无论是快乐的、忧伤的、叫你喜乐的、叫你感慨的、叫你加力的、或者叫你软

弱的，都是主和我们一同来经历这一切。所以我们里面总有一种说不出的喜乐。这整个的过

程就是福音。所以总括地来说，神的经纶——就是神的所要、神的所愿、神的所是、神的所

作，这一切联结于我们，这就叫作福音。


